



Lectio Divina

La purificación del templo

Luis Breña Solano
Centro Bíblico San Pablo

Dinámica de inicio: Prepara una mesa con un mantel a modo de altar, debes contar con una Biblia, una vela, un crucifijo. Para la oración inicial un recipiente, y papelitos por cada participante.

Cada uno escribirá una actitud que destruye la vida comunitaria, parroquial o familiar y la depositará en el recipiente que se encuentra a los pies de la mesa, para presentar nuestras fallas ante Dios y nos transforme en una criatura nueva. Una vez terminado, realizarán una oración al Padre solicitando la venida del Espíritu Santo para comprender y vivir el texto que se leerá.

LECTURA

Jn 2, 13-25

Una persona de pie, con voz fuerte y clara, proclamará el texto bíblico.

Releer en silencio el texto bíblico, subrayando las palabras o frases más importantes, personajes principales, citas del Antiguo Testamento, etc.

Pistas para el análisis de la lectura

Nos ubicamos dentro del Evangelio:

Estamos en la primera celebración de la Pascua durante el ministerio

de Jesús, previamente realiza el primer signo de su ministerio en una boda en Caná de Galilea, con un significado profundo: anunciar una Nueva Alianza, representada en la conversión del agua en vino.

Idea principal: Para inaugurar la Nueva Alianza, el Pueblo de Dios debe convertirse y expulsar el pecado y el mal que lo corrompe. Jesús va a comunicar este mensaje de conversión mediante un signo profético, expulsar a los vendedores de animales y a los cambistas del Templo, ya que ve en esto la corrupción del verdadero sacrificio querido por Dios.

Idea secundaria: la asociación del cuerpo de Jesús (su humanidad) con el Templo, el anuncio de la reconstrucción del Templo se convierte en profecía de su resurrección, que sus discípulos solo entenderán, después que Jesús resucita.

Para reflexionar:

- ¿Qué actitud y acciones realizó Jesús, al entrar al Templo de Jerusalén?



- ¿Qué es lo que Jesús condena exactamente?
- ¿Cuál es el signo que confirmará las Palabras y acciones de Jesús?

MEDITACIÓN

Pistas para la meditación:

La lectura nos ayuda a vivir la Cuaresma, como etapa fuerte de conversión, así como los vendedores y cambistas del Templo, tenemos el riesgo de convertir nuestra fe en un mercado, donde elegimos lo que más nos conviene y relativizamos nuestro seguimiento a Jesús. Debemos expulsar de nuestra vida todo aquello que adormezca nuestra fe: odios, rencores, indiferencia, etc, para poder vivir en gracia el tiempo Pascual.

Seguimos reflexionando:

- ¿Qué actitudes de tu vida necesitas expulsar, para vivir una etapa de conversión en la Cuaresma?
- El mayor signo de Jesús es su resurrección, ¿Cuál es mayor signo que Dios obró en tu vida?

ORACIÓN

Expresa tu oración mediante un dibujo, después todos juntos sosteniendo el dibujo recitan lo siguiente:

Ven, Jesús, a mi vida y a nuestra comunidad y expulsa, cualquier aso-

mo de envidia, rivalidad y enfrentamiento. Que tu presencia traiga mansedumbre, humildad, compasión; danos, sobre todo, la silenciosa capacidad de sacrificarnos unos por otros. Graba en el corazón de cada uno el mandamiento de tu amor. Amén.

COMPROMISO

Vivamos la tercera semana de Cuaresma realizando lo siguiente:

- Elabora una lista de actitudes negativas que debes transformar en virtudes y trabaja una por día, hasta el próximo domingo.
- Proponer cambios para mejorar la vida comunitaria de mi grupo o parroquia.

